

Ganztagsbetreuung an Schulen: Im Grundschulbereich beginnt die Eduard-Mörrike-Schule



Die Eduard-Mörrike-Grundschule ist Ganztagschule in der Wahlform. Dies ist ein großer Schritt auf einem langen Weg zur Umgestaltung der Schullandschaft in Böblingen. Pädagogische Fachkräfte, ein engagiertes Kollegium, gute Essensversorgung und viel Flexibilität machen dies möglich.

Für die Ganztagschule sprechen viele Gründe: Wichtiger Baustein für mehr Bildungsgerechtigkeit, bessere Lernleistungen und die bessere Vereinbarkeit von Familie und Beruf. Immer mehr Eltern fordern die Ganztagschulen: Eine Emnid-Studie zeigt, dass nur noch 28 Prozent der Eltern ihre Kinder auf eine



Heidrun Behm Stadträtin Bündnis90/Die Grünen

klassische Halbtagschule schicken wollen. Eine rhythmisierte Ganztageschule ist mehr als eine Halbtagschule mit anschließender Nachmittagsbetreuung. In einem sinnvollen Rhythmus wechseln sich Unterricht, Lernphasen, Förderangebote, Aktivpausen oder Kreativzeiten ab. So können alle Schülerinnen und Schüler individuell gefördert wer-

den. Stimmt die Qualität, dann entsteht nicht die Sorge, dass die Kinder nur aufbewahrt werden. Hausaufgaben werden in der Schule mit Hilfe von pädagogischen Fachkräften erledigt. Das kommt allen Kindern zugute und entlastet die Familien vom täglichen Hausaufgabenstress.

Welche Voraussetzungen müssen erfüllt sein für eine gute Schule mit Ganztagsbetrieb? Es braucht genügend Räume für die Unterrichtsphasen, die sportliche Betätigung, die kreativen Phasen, die Unterstützungsangebote und die Essensversorgung, dazu Rückzugsmöglichkeiten für die Schülerinnen und Schüler, auch für das gesamte Kollegium. Der Umbau der Küche und der Speisesäle hat an der EMS diese räumlichen Voraussetzungen deutlich verbessert, in Angriff genommen werden muss noch die Turnhalle. Pädagogisches Fachpersonal, das die Lehrkräfte unterstützt, ist vorhanden



Die neue Küche an der Eduard-Mörrike-Schule

und wird schon sehr gut in das Gesamtkonzept der Schule eingebunden. Die Stelle der Sozialarbeit muss noch aufgestockt werden. Ein engagiertes Kollegium, eine Schulleitung, die hinter dem Konzept der Ganztagschule steht, und die notwendige Flexibilität, die Eltern eine Wahlmöglichkeit eröffnet, all dies findet man an der EMS. Auch Vereine, EJW, Stadtjugendring und

viele andere bringen sich an unseren Schulen ein. Das ist gut! Weiter so! Ich wünsche der Schulleiterin an der EMS Frau Vallon, dem Kollegium, den pädagogischen Fachkräften und allen, die sich einbringen, den Eltern und den Schülern einen guten Start ins neue Schuljahr.

Heidrun Behm
Fraktion
Bündnis90/Die Grünen